
 
     R   E   S   U   M   E   N     I   N   F   O   R   M   A   T   I   V   O 

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México 

 
Viernes 21 de junio de 2019 

 
 
JEFA DE GOBIERNO 

 SHEINBAUM: LA INSEGURIDAD, MÁS GRAVE DE LO QUE ME REPORTAN. La 
Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, admitió que la inseguridad es más grave 
de lo que le reportan en el gabinete de seguridad. Al encabezar una asamblea de la 
comisión vecinal de seguridad ciudadana, la titular del Ejecutivo local escuchó fuertes 
reclamos de decenas de vecinos que se dieron cita en la esquina de las calles 
Hopelchén y Tepakan: "La inseguridad está hasta la madre", señalaron algunos que se 
quejaron de la falta de patrullajes y de que el Ministerio Público se niega a levantar las 
denuncias. También hubo fuertes críticas a la alcaldesa Patricia Aceves, de quien 
dijeron no conocer o que no han vuelto a ver desde la campaña electoral, e incluso 
afirmaron que lo logrado en el gobierno de SHEINBAUM como jefa delegacional se ha 
perdido en la actual administración. Jor. 28C, Uni. 21A 

 EVALUARÁ SEGURIDAD CSP EN TLALPAN. Tras el aumento de robos, asaltos y 
homicidios en Tlalpan, la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, pidió apoyo 
ciudadano para compartir información que ayude a mejorar la seguridad y prometió 
volver en un mes para evaluar la actuación de la Policía y de la alcaldesa Patricia 
Aceves. Ref. 2C 

 EXISTEN PLAZOS EN SEGURIDAD: SHEINBAUM. La Jefa de Gobierno de la 
Ciudad de México, CLAUDIA SHEINBAUM, advirtió que en su gabinete existen 
plazos para los funcionarios que no cumplan en materia de seguridad. Sin embargo, 
SHEINBAUM PARDO rechazó dar a conocer tiempos fatales para que la procuradora 
Ernestina Godoy y el titular de la Policía capitalina, Jesús Orta, den resultados a la 
ciudadanía. Exc. 21Com. 

 FERNANDO ELIZONDO ENCABEZA COMISIÓN LOCAL DE BÚSQUEDA DE 
PERSONAS. La JEFA DE GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO, CLAUDIA 
SHEINBAUM PARDO, designó como titular de la Comisión de Búsqueda de Personas 
Desaparecidas local a Fernando Elizondo García, ex funcionario de la Secretaría de 
Gobernación (SG) y ex coordinador de proyectos de la Oficina de la Organización de 
las Naciones Unidas (ONU) contra la Droga y el Delito. Según datos del gobierno 
capitalino, de 1992 a la fecha se tienen contabilizadas 792 personas desaparecidas, 
vinculadas a temas de derechos humanos, uno de ellos ocurrido en la actual 
administración. La capital es la entidad número 19 que instala una comisión de 
búsqueda de personas que formará parte del sistema nacional en la materia, cuya 
implementación anunció en marzo pasado el presidente Andrés Manuel López 
Obrador. Jor 30C, Ref. 5C 

 
 
 
 



 
CIUDAD DE MÉXICO 

 EN 13 MINUTOS ASESINARON A LEONARDO: PGJ. La revisión de por lo menos 10 
cámaras de vigilancia del C5, así como de particulares en las inmediaciones de las 
alcaldías Iztapalapa y Tlalpan, permitieron a la procuraduría local establecer que el 
diácono Leonardo Avendaño pasó las últimas horas de su vida con su presunto agresor, 
el párroco de la iglesia Cristo Salvador, Francisco Javier “N”, quien está en prisión 
preventiva oficiosa en el Reclusorio Oriente. Uni. 1,20A, Mil. 16MP 

 INGRESAN EN EL PENAL ORIENTE A IMPUTADO DEL HOMICIDIO DE 
LEONARDO. La Procuraduría General de Justicia (PGJ) de la Ciudad de México busca 
a un cómplice del padre Francisco Javier, a quien se dictó prisión preventiva oficiosa y 
fue ingresado al Reclusorio Preventivo Varonil Oriente acusado de homicidio calificado 
en contra del estudiante de la Universidad Intercontinental Leonardo Avendaño. Jor. 
28C 

 CONVIVEN ANTES DE CRIMEN DIÁCONO Y CURA HOMICIDA. La última noche que 
se le vio    con vida, el joven  diácono Leonardo Avendaño, convivió por más de 4 horas 
con el sacerdote Francisco Javier Bautista, ahora imputado por el homicidio. BUSCAN 
A UN CÓMPLICE DEL PÁRROCO IMPUTADO. La Procuraduría General de Justicia 
(PGJ) rastrea un vehículo y a una persona que presuntamente ayudó a escapar al 
sacerdote Francisco Javier Bautista del sitio donde abandonaron la camioneta con el 
cuerpo del joven Leonardo Avendaño. Ref. 1A 1C, Exc1A 20Com. 

 “GRACIAS AL CURA, EN TRES OCASIONES MI MAMÁ RESUCITÓ. Para los 
feligreses de la parroquia Cristo Salvador, el sacerdote Francisco Javier es un santo, un 
hombre milagroso que cura enfermos. El cura, en más de una década al frente del 
templo construyó una red de apoyo social con un comedor gratuito y despensas para 
familias pobres. Mil 17MP, Ref. 1C 

 NOMBRAN NUEVOS FISCALES ANTISECUESTRO Y DE DELITOS DE 
SERVIDORES PÚBLICOS. César Oliveros Aparicio es el nuevo fiscal Especial de 
Investigación para la Atención del Delito de Secuestro, en sustitución de Arturo Baca 
Rivero, quien dejó la Procuraduría General de Justicia (PGJ) de la Ciudad de México 
cuando estaba a cargo de la investigación del caso Norberto Ronquillo. Mientras, Tomás 
Romero Hernández llegó a la Fiscalía para la Investigación de Delitos Cometidos por 
Servidores Públicos, de donde fue removido José Carlos Villarruel, quien será 
reubicado, al igual que los directores de investigación criminal de las fiscalías 
desconcentradas y centrales, y de inteligencia. Además, se esperan cambios en 
mandos de la Subprocuraduría de Averiguaciones Previas, encabezada por Margarita 
Vázquez, como parte de la estrategia de renovación del nuevo jefe general de la Policía 
de Investigación (PDI), Omar García Harfuch, quien se encargará de todas las labores 
de inteligencia. Jor. 29C 

 
 
 
 
 
 
 
 
 



 SE CONTUVO LA INCIDENCIA DELICTIVA: ORTA. El titular de la Secretaría de 
Seguridad Ciudadana (SSC), Jesús Orta, aseguró que a seis meses de la entrada de 
esta administración, lograron contener los índices delictivos. Reiteró que si persiste la 
creencia de que ha fallado: “En un año me voy. Eso lo dije desde el principio y les 
garantizo, estoy trabajando y creo que no les estoy fallando”, dijo. Al comparecer ante la 
diputación permanente del Congreso local durante tres horas con 25 minutos, destacó 
que en la ciudad comienzan a darse resultados positivos contra la inseguridad luego de 
que en diciembre, enero y febrero pasados crecieron los índices delictivos, “pero a partir 
de marzo, y lo que va de junio, los delitos comenzaron a bajar”, reiteró. Uni. 20A, Jor 
29C 

 “SI NO DOY RESULTADOS EN UN AÑO, ME VOY”. “Si no hay resultados, en un año 
me voy. Entiendo la prisa que tiene la ciudadanía, entiendo que urge, y, si no hay la 
paciencia, yo no tengo absolutamente ningún problema; no voy a aferrarme ni voy a dar 
explicaciones para ver por qué no hay resultados”, dijo ayer el titular de la Secretaría 
Seguridad Ciudadana (SSC), Jesús Orta, ante diputados. Exc 20Com. 

 CATAPULTA ASESINATOS CAÍDA DE CAPOS.- ORTA.  La ola de asesinatos en la 
Ciudad de México es consecuencia de las detenciones recientes de jefes e integrantes 
de organizaciones criminales, afirmó ayer el secretario de Seguridad Ciudadana, Jesús 
Orta. "Sube en mayo el delito de homicidio después de que viene bajando durante tres 
meses y en el mes de junio el promedio diario está bajando de una manera importante. 
En las últimas semanas han sido detenidos, por autoridades federales, líderes de 
grupos de narcomenudistas como La Unión Tepito y Fuerza Anti Unión. Informes 
policiales ubican a estos grupos como dos de los principales generadores de violencia 
en la Ciudad de México. Ref. 6C 

 REGISTRA MAYO RÉCORD VIOLENTO. Durante mayo se iniciaron 2 mil 476 carpetas 
de investigación por homicidio doloso, de acuerdo con datos del secretariado ejecutivo 
del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP). Es la cifra mensual más alta en 
el año y también en lo que va de la Administración de Andrés Manuel López Obrador. El 
mes pasado creció 7.3 por ciento el número de carpetas por homicidio doloso, en 
comparación con abril, que registró 2 mil 306. Entre enero y mayo de 2019, las Fiscalías 
estatales abrieron 12 mil 31 indagatorias por ese delito (con 14 mil 133 víctimas), la 
cantidad más alta para un periodo idéntico por lo menos desde 1997. En sus 
diagnósticos, los focos rojos son los estados de Guanajuato, Jalisco, Michoacán, Estado 
de México, Guerrero, CIUDAD DE MÉXICO, Veracruz y Morelos. La entidad que 
acumuló más indagatorias por homicidio doloso entre enero y mayo de este año fue 
Guanajuato, con mil 181. Ref. 1,12A 6Cd. 

 PIDEN A AMLO REVISAR EL EXPEDIENTE NEW’S DIVINE. A 11 años de la muerte 
de 12 jóvenes en la discoteca New’s Divine, familiares de las víctimas pidieron al 
Presidente de la República, a la Jefa de Gobierno y a la procuradora capitalina no dar 
carpetazo al caso, hacer la revisión del expediente y retomar las investigaciones para 
acceder a la justicia. Horas antes al acto conmemorativo al interior de la discoteca, en 
donde se colocaron altares con fotografías de los jóvenes fallecidos, los familiares se 
manifestaron en el Zócalo capitalino. Ahí, colocaron un anti-monumento de color rojo 
con el número 12 y coronas florales, frente a Palacio Nacional, para recordar que en el 
caso New’s Divine, por estos hechos, únicamente existe un detenido, Alfredo Maya 
Ortiz, quien era administrador del antro. Uni. 23A, Jor 30C, Exc 21Com. 

 
 



 ADVIERTEN IMPUNIDAD AL DEPORTAR A ACUSADOS. La medida que 
implementará la Policía capitalina de entregar a extranjeros que hayan delinquido en la 
Ciudad al Instituto Nacional de Migración (INM), para deportarlos, es ilegal y abre la 
puerta a la impunidad. Diana Cristal González, litigante y redactora del Código Nacional 
de Procedimientos Penales (CNPP), explicó que dicha determinación, anunciada ayer 
por el Secretario de Seguridad Ciudadana, Jesús Orta, viola el Código. "Si eso se aplica 
en el País, es igual a impunidad, incumplimiento de legislación nacional e internacional y 
de Estado de Derecho. Todo lo que hubiera obtenido la SSC, a partir de la detención y 
la presentación a Migración se vuelve nulo, entonces para un Estado extranjero, es 
como si no se hubiera cometido nada", explicó González. Ref. 1C 

 ATRAPAN A BANDA DE LOS RODOLFOS. Anoche se realizó la detención de la 
banda de los Rodolfos, señalada como principal distribuidora de droga en CU, aunque 
también operaban en las alcaldías de Xochimilco, Milpa Alta, Tláhuac y Coyoacán. La 
captura se hizo en Guadalupe Victoria 46, en el Pueblo de San Antonio Tecómitl, en 
Milpa Alta. Exc. 21Com. 

 APRESAN A 3 POR ROBO A CONDUCTOR. Policías de la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana detuvieron a tres personas relacionadas con un robo a conductor de 
vehículo en Periférico a la altura de la calle Rembrandt, en la colonia Nonoalco de la 
alcaldía de Benito Juárez. Los implicados en el asalto intentaron huir en un Seat color 
plata con placas del Estado de México, pero fueron interceptados por policías. Exc. 
21Com. Ref. 6C 

 DE MAL GUSTO. Una pierna tirada frente a Parque Delta provocó ayer conmoción y 
temor a vecinos de la colonia Narvarte, en la alcaldía Benito Juárez. Pero la extremidad 
resultó ser de hule espuma. Hacia las 10:00 horas, policías fueron desplegados al cruce 
de Obrero Mundial y Xochicalco. Los uniformados descubrieron entonces que la pierna 
era de hule espuma y estaba pintada de rojo. La Secretaría de Seguridad Ciudadana 
aclaró que sólo era parte de un maniquí. Ref. 6C 

 VÍCTIMA DE ASALTO EN TRANSPORTE PÚBLICO UBICA A LOS LADRONES Y 
LOS MATA. Dos delincuentes que asaltaron una unidad de transporte público fueron 
ultimados por una de sus víctimas, quien logró ubicarlos por medio del geolocalizador 
de su teléfono celular, por lo que al encontrarlos les disparó en calles de la colonia San 
Felipe de Jesús, en la demarcación Xochimilco. Jor 29C 

 DENUNCIAN FALTA DE INSUMOS MÉDICOS. Médicos y enfermeras de hospitales de 
la Ciudad de México denunciaron la falta de medicamentos, insumos para curación, 
productos de lavandería especiales para esterilizar sábanas, así como batas para los 
pacientes. El Hospital General enrique Cabrera, ubicado en avenida 5 de Mayo, alcaldía 
Álvaro Obregón, desde diciembre pasado registra falta de jeringas, algodón, gasas 
absorbentes, cintas, catéteres y detergentes para esterilización. Uni. 21A 

 CRITICAN PUBLICISTAS CIERRE DE VENTANILLA. La Secretaría de Desarrollo 
Urbano y Vivienda (Seduvi) mantiene cerrada la ventanilla para la industria de 
publicidad exterior, por lo que está suspendido el reordenamiento de anuncios ilegales 
por otros permitidos, planteó el representante de la Cámara Nacional de la Industria de 
Transformación (Canacintra), José Manuel Sánchez. "El silencio administrativo es 
absoluto, no reciben a los representantes de la industria, ha habido sesiones informales 
con la Consejería Jurídica, pero sin compromisos ni seguimiento", indicó el publicista 
ante el Consejo de Publicidad Exterior. Ref. 2C 

 
 



 

 REM, RECOMENDADA POR EDGAR TUNGÜÍ. La empresa REM Reingeniería 
Ecológica S.A. de C.V., acusada de cobrar sobreprecios en la reconstrucción del 
Multifamiliar Tlalpan fue recomendada por Edgar Tungüí cuando fungía como 
comisionado para la reconstrucción. No hubo licitación o concurso. Sin embargo, 
cuando ya se habían ido los representantes de las constructoras, “Tungüí recomendó 
que REM se encargara de la reconstrucción del 3B y de otros tres edificios: los 4A, 4B y 
4C”, recordó Miranda. Exc. 20-Com. 

 CAMBIO DE TUBERÍA DEJARÁ SIN AGUA A 28 COLONIAS. Las alcaldías 
Iztapalapa, Tláhuac y Coyoacán iniciarán un operativo especial de distribución de agua 
con pipas en 28 colonias que resultarán afectadas por el corte del suministro —del 
martes al jueves de la próxima semana— por el cambio de tuberías del acueducto 
Tulyehualco, que realizará el Sistema de Aguas local (Sacmex). Uni. 20A, Jor. 30C, Exc. 
21Com. 

 RECORTE DEJA VULNERABLE AL MUSEO DEL ESTANQUILLO. A nueve años de 
la muerte del escritor Carlos Monsiváis —a quien mañana se le brindará un homenaje— 
el Museo del Estanquillo sufrió este 2019 un recorte de 30% de los recursos que recibía 
del gobierno de la Ciudad de México, lo cual lo ha dejado en una situación “vulnerable”, 
y compromete su gasto operativo. Al preguntarle acerca de la situación del Estanquillo, 
el secretario de Cultura de la Ciudad, Alfonso Suárez del Real, argumenta que hubo un 
recorte general de 30% de lo que es gasto de operación burocrática: “El Estanquillo es 
un museo que no tiene autogenerados por entradas; por eso hemos solicitado, y nos lo 
solicitaron en las sesiones del comité del Fideicomiso, replantear el recorte. El 
compromiso expresado por el representante de la Secretaría de Finanzas del gobierno 
de la Ciudad de México, en la última sesión del Fideicomiso del Estanquillo, es que se 
está trabajando para ello y que, a más tardar, en noviembre de este año pretendemos 
restituirle al museo el recorte de gasto operativo administrativo…” Uni. 9Cult. 

 VIAJA TREN DE LÍNEA 3 CON PUERTAS ABIERTAS. De nueva cuenta, una falla en 
los trenes del Metro ocasionó retraso matutino en la Línea 3. Hacia las 08:20 horas el 
convoy identificado con el número M0412 tuvo que ser desalojado pues presentó fallas 
en el sistema de cierre de puertas. Ref. 3C 

 INVIERTEN $7.4 MILLONES EN EL RÍO MAGDALENA. El Gobierno de la Ciudad 
destinó más de 7 millones 400 mil pesos para trabajos de conservación en la zona rural 
del Río Magdalena. Parte de las jornadas establecidas, informaron autoridades, derivan 
en la construcción de presas de gavión, muros de contención y rehabilitación de presas 
de piedra acomodada. Esto aunado a los trabajos de limpieza del río, pues en algunas 
partes se encuentra contaminado con residuos que incluyen automóviles chatarra. Ref. 
2C 

 CALIFICA MORENA A CORTE DE CONSERVADORA. El coordinador de Morena en el 
Congreso local, Ricardo Ruiz, consideró que los ministros de la Suprema Corte (SCJN) 
fueron conservadores al declarar la inconstitucionalidad de los artículos 35 y 37 de la 
Constitución capitalina. Ref. 4C 

 OLVIDAN CONSEJOS DE MOVILIDAD. Las 16 alcaldías presumieron la instalación de 
sus consejos de movilidad, pero hasta ahora sólo ha sesionado únicamente el de 
Cuajimalpa. Precisamente el de esta Alcaldía fue el último en instalarse, el 1 de abril, 
para sesionar el jueves 14 de junio. Ref. 1C 

 
 



TRASCENDIDOS 

 CIRCUITO INTERIOR. ¿A QUÉ huele el hashtag #RenunciaClaudia-Sheinbaum? 
¿No? ¿Nadie? ¿Se rinden? QUIENES tienen buen olfato perciben un innegable tufo a 
naranja, pues las granjas de robots que lo viralizaron tras el secuestro y homicidio del 
estudiante Norberto Ronquillo son muuuuy cercanas a Movimiento Ciudadano (MC). 
SEGÚN ESTO, se trata de las empresas jaliscienses Indatcom y Euzen, desde donde 
se manejaron las redes de Alejandra Barrales y se hace lo propio con el Gobierno de 
Enrique Alfaro. CON ESTE contexto, ¿será casualidad o causalidad que Perla Yadira 
Escalante -la abogada de la familia Ronquillo- sea también un cuadro activo de MC? 
¿Y será coincidencia o consecuencia que antes de conocer los resultados de la 
investigación ya los descalificó? ¡AY, JALISCO, #NoTeEmbarres! Ref. 2Cd. 

 EL UNIVERSAL. EL CABALLITO. Cónclave con voceros de Comunicación. Algo 
no está funcionario en la comunicación del Gobierno capitalino que ayer se realizó un 
cónclave con voceros de diversas secretarías, dependencias y órganos autónomos, 
con la finalidad de homogeneizar la política, pues según comentó Paulina Silva, la 
nueva directora general de Información y quien encabezó la reunión, al exterior se 
tiene una mala percepción del desempeño del gobierno que encabeza CLAUDIA 
SHEINBAUM. Quienes estuvieron en la reunión nos cuentan que habrá encuentros 
mensuales para evaluar el trabajo de cada uno de ellos y se dieron un plazo de seis 
meses para cambiar esta mala imagen ante la ciudadanía. Parece que viene la etapa 
de control de daños. Uni. 21M 

 EL UNIVERSAL. EL CABALLITO. Libra aduana Jesús Orta. Bien librado salió el 
secretario de Seguridad Ciudadana, Jesús Orta, de la “aduana” del Congreso de la 
Ciudad de México, donde ayer compareció para hablar sobre el tema de la inseguridad 
que se vive. Nos dicen que don Jesús capoteó todas las preguntas y salió bien librado, 
aunque mucha ayuda tuvo del desconocimiento de algunos diputados que le 
preguntaron los avances de la investigación en los casos de los jóvenes Norberto y 
Leonardo, a lo que simplemente respondió que esos aspectos no eran de su 
competencia. Algunos diputados de Morena se preguntaron dónde se metieron los 
legisladores de Acción Nacional y del PRD que habían amenazado con exigirle la 
renuncia al secretario y que ni siquiera alzaron la voz. Uni 21M 

 EL CABALLITO. Los embrollos de la secretaria de Salud. En la Secretaría de Salud 
local, nos dicen que su titular, Oliva López, no termina de salir de un embrollo cuando 
ya se está metiendo en otro. Primero se confrontó con el sindicato al cerrar plazas, 
luego tuvo diferencias con el diputado de Morena, Efraín Morales Sánchez, al grado de 
que renunció a la Comisión de Salud. Ahora pretende desmentir a médicos y 
enfermeras que han denunciado la falta de medicamentos, medicinas y utensilios para 
laborar. Por si fuera poco, la organización Quiero Saber Salud, denunció que ya 
abandonaron el programa contra la obesidad, Métete en Cintura, que impulsó la 
pasada administración, y que dejaron de lado el censo de peso y talla en los niños, lo 
que calificaron de delicado. Uni 21M 

 
 
 
 
 
 
 



NACIONAL 

 DESCALIFICA AMLO CIFRAS DEL IMSS.  Las cifras del IMSS sobre generación de 
empleo no toman en cuenta a los jóvenes y campesinos contratados en programas 
gubernamentales, dijo ayer el Presidente Andrés Manuel López Obrador. Y refutó las 
cifras oficiales del IMSS sobre la baja en la generación de empleos en el arranque de 
su Gobierno. "Yo tengo otra información", insistió al afirmar que si se sumaran los 481 
mil jóvenes aprendices de su programa Construyendo el Futuro y los 200 mil que 
plantan árboles en Sembrando Vida cambiaría el resultado. El miércoles se reportó que 
de enero a mayo se registraron 167 mil 178 nuevos empleos ante el IMSS, 53.9 por 
ciento menos respecto a las 362 mil 878 plazas del mismo periodo de 2018. Ref. 1A 

 MÉXICO INVIERTE 100 MILLONES DE DÓLARES EN CENTROAMÉRICA. México 
invertirá en Guatemala, Honduras y El Salvador 100 millones de dólares para crear 
empleos y frenar la migración a Estados unidos, como parte del Plan de Desarrollo 
Integral para Centroamérica. En la frontera sur, el presidente Andrés Manuel López 
Obrador, y el de El Salvador, Nayib Bukele, firmaron ayer un acuerdo de cooperación 
para el programa Sembrando Vida, que después se signará con Guatemala y 
Honduras, con el que se dará trabajo a 40 mil personas con la siembra de 200 mil 
hectáreas. Uni. 1,6A 

 FARMACÉUTICAS SE DESLINDAN ANTE LA 4T DEL DESABASTO EN PUERTA. 
La industria farmacéutica se deslindó del nuevo modelo que implementa el gobierno de 
Andrés Manuel López Obrador para la compra de medicamentos. En su reunión anual, 
los empresarios aprovecharon la asistencia de Alfonso Romo, jefe de la Oficina de la 
Presidencia, y Jorge Alcocer, secretario de Salud, para reprochar y advertir las 
consecuencias, entre ellas el desabasto. Mil 1,6 

 FERTINAL OPERA CON PIEZAS RECICLADAS. La compañía Fertinal se maneja en 
lo oscurito. No se sabe qué se hace con las ganancias, hay pocas refacciones para 
maniobrar y se reciclan piezas para reparar maquinaria industrial con la que operara, 
dijeron empleados que viven en zozobra por el futuro. La denominan “la empresa del 
diablo”, luego de ser vendida al menos cuatro veces y pasar por problemas de huelgas, 
escándalos y despidos masivos, detallaron durante recorrido hecho por El Universal en 
la zona. Uni. 1,32A 
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ASAMBLEA DE LA COMISIÓN VECINAL DE SEGURIDAD CIUDADANA 
 
SHEINBAUM: LA INSEGURIDAD, MÁS GRAVE DE LO QUE ME REPORTAN. Ubicada en 
la zona del Ajusco Medio, considerada uno de los focos rojos en materia de seguridad en 
Tlalpan, en la colonia Cultura Maya la venta de drogas se ha recrudecido, así como robos y 
homicidios, señalaron vecinos, quienes además manifestaron su temor por las balaceras que 
se han vuelto recurrentes. Ante ello, la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, admitió 
que la inseguridad es más grave de lo que le reportan en el gabinete de seguridad. Al 
encabezar una asamblea de la comisión vecinal de seguridad ciudadana, la titular del 
Ejecutivo local escuchó fuertes reclamos de decenas de vecinos que se dieron cita en la 
esquina de las calles Hopelchén y Tepakan: "La inseguridad está hasta la madre", señalaron 
algunos que se quejaron de la falta de patrullajes y de que el Ministerio Público se niega a 
levantar las denuncias. También hubo fuertes críticas a la alcaldesa Patricia Aceves, de 
quien dijeron no conocer o que no han vuelto a ver desde la campaña electoral, e incluso 
afirmaron que lo logrado en el gobierno de SHEINBAUM como jefa delegacional se ha 
perdido en la actual administración. Jor 28C Ref. 2Cd. Uni. 21M. Exc. 21Com. Her. 12Cd.  
DB 10. 24Hrs. 8Cd.  
 
 

NOMBRAMIENTO DEL COMISIONADO DE BÚSQUEDA DE PERSONAS  
 
DESIGNA SHEINBAUM A TITULAR DE BÚSQUEDA. A un mes de que fue creada la 
Comisión de Búsqueda de Personas de la Ciudad de México, apenas ayer se nombró a su 
titular: Fernando Elizondo García. El maestro en Derecho fue elegido por la Jefa de 
Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, de una terna propuesta por la secretaria de Gobierno, 
Rosa Icela Rodríguez. Además, Fernando Elizondo García es maestro en Derecho por la 
Harvard Law School, con especialidad en Derecho Internacional de los Derechos Humanos. 
También se desempeñó como director general adjunto en materia de Derechos Humanos en 
la Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas de la Secretaría de Gobernación (Segob). Y 
recientemente fungía como coordinador de proyecto en la Oficina de las Naciones Unidas 
contra la Droga y el Delito. Ref. 5Cd. Jor. 30C Raz. 13Cd. 
 
 
 
 
 
 
 
 



COMPARECENCIA DEL TITULAR DE LA SSC 
 
SI NO DOY RESULTADOS EN UN AÑO, RENUNCIO, OFRECE JESÚS ORTA. Entre 
retrasos, a puerta cerrada, sin dar información referente a los recientes asesinatos de los 
jóvenes estudiantes Norberto Ronquillo y Leonardo Avendaño y anunciando que de no dar 
resultados palpables en un año renunciaría al puesto, fue como se llevó acabo la esperada 
comparecencia del titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, Jesús Orta Martínez, 
ante la comisión permanente del Congreso de la Ciudad de México.  “Primero tenemos que 
reorganizar y reordenar esto (…) nosotros cuando asumimos la responsabilidad y fue mi 
compromiso con la Jefa de Gobierno, es que teníamos que tener resultados palpables en 
materia de seguridad en el primer año de gobierno y nosotros en nuestro horizonte de 
planeación de resultados lo vemos por trimestre, yo lo que preveo es que en el tercer 
trimestre veamos resultados mejores de lo que hemos visto ahorita, pero ya hacia diciembre 
veamos resultados palpables” reiteró el titular de la SSC. Cro. 11, Fin. 41, RI. 4 
 
 

CHOCAN CANACINTRA Y SEDUVI POR ANUNCIOS ESPECTACULARES 
 
CRITICAN PUBLICISTAS CIERRE DE VENTANILLA. La Secretaría de Desarrollo Urbano y 
Vivienda (Seduvi) mantiene cerrada la ventanilla para la industria de publicidad exterior, por 
lo que está suspendido el reordenamiento de anuncios ilegales por otros permitidos, planteó 
el representante de la Cámara Nacional de la Industria de Transformación (Canacintra), José 
Manuel Sánchez. El Consejo, creado como una mesa de diálogo entre autoridades y 
empresarios, el cual debía reunirse cada mes, ha sesionado en una sola ocasión, en febrero 
pasado. Ante la falta de diálogo formal, algunos publicistas decidieron sostener una reunión 
directamente con la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, y el Consejero Jurídico, 
Héctor Villegas, la primera semana de junio. "En la publicidad exterior lo que más preocupa 
son las azoteas, porque un inmueble está construido para soportar una carga, es un riesgo, 
está prohibido, pero nos han planteado que algunos de esos anuncios existen desde antes 
de que se avalara la Ley de Publicidad Exterior, en 2010. Ref. 2Cd. 
 
 

CASO NEW’S DIVINE 
 
PIDEN A AMLO REVISAR EL EXPEDIENTE NEW’S DIVINE. A 11 años de la muerte de 12 
jóvenes en la discoteca New’s Divine, familiares de las víctimas pidieron al Presidente de la 
República, a la Jefa de Gobierno y a la procuradora capitalina no dar carpetazo al caso, 
hacer la revisión del expediente y retomar las investigaciones para acceder a la justicia. 
Horas antes al acto conmemorativo al interior de la discoteca, en donde se colocaron altares 
con fotografías de los jóvenes fallecidos, los familiares se manifestaron en el Zócalo 
capitalino. Ahí, colocaron un anti-monumento de color rojo con el número 12 y coronas 
florales, frente a Palacio Nacional, para recordar que en el caso New’s Divine, por estos 
hechos, únicamente existe un detenido, Alfredo Maya Ortiz, quien era administrador del 
antro. Uni. 23A, Mil. 18Cd. 
 
 
 
 
 



OTROS TEMAS DE INTERÉS 
 
OJO CON EL RENDIMIENTO DE TU AUTO. Debido a las nuevas medidas dadas a conocer 
por el Gobierno de la Ciudad de México con el nuevo Programa de la Calidad del Aire de la 
Zona Metropolitana  del Valle de México, habrá autos nuevos que no van a obtener el 
holograma 00, por lo que si estás viendo la adquisición de un nuevo auto, revisa primero 
algunos detalles. CLAUDIA SHEINBAUM, la Jefa de Gobierno de la CDMX, indicó que en 
el último lustro los niveles de contaminación se acrecentaron de forma gradual, por lo que se 
hizo más estricto el nuevo esquema de hologramas para la metrópoli. 24Hrs. 20 
 
ANGUSTIA E IRA EN LAS REDES POR UNA PIERNA… DE UTILERÍA. Entre las 9 y las 11 
horas de ayer las redes sociales ardieron con tuits cargados de miedo, angustia e 
indignación. ¿Qué provocó el caos? Una pierna cercenada, tirada en plena calle, frente a 
Parque Delta, en la alcaldía Benito Juárez... pero de utilería. La Secretaría de Seguridad 
Ciudadanas (SSC) recibió el primer reporte anónimo en el que se informaba del hallazgo en 
el cruce entre Xochicalco y Obrero Mundial, en la colonia Narvarte. Mientras esta llamada se 
realizaba, las redes sociales comenzaron encenderse. Comentarios como: “Pinche Ciudad 
de terror”, “¿Cuántos más, @Claudiashen?” y “Cuidado, a metros de la estación de policía 
hay una pierna”, fueron algunos de los mensajes. Mil. 20Cd. 
 
 
 

GÉNEROS DE OPINIÓN 
 
 

CÓNCLAVE CON VOCEROS DE COMUNICACIÓN 
 
EL CABALLITO. Algo no está funcionario en la comunicación del Gobierno capitalino que 
ayer se realizó un cónclave con voceros de diversas secretarías, dependencias y órganos 
autónomos, con la finalidad de homogeneizar la política, pues según comentó Paulina Silva, 
la nueva directora general de Información y quien encabezó la reunión, al exterior se tiene 
una mala percepción del desempeño del gobierno que encabeza CLAUDIA SHEINBAUM. 
Quienes estuvieron en la reunión nos cuentan que habrá encuentros mensuales para evaluar 
el trabajo de cada uno de ellos y se dieron un plazo de seis meses para cambiar esta mala 
imagen ante la ciudadanía. Parece que viene la etapa de control de daños. Uni. 21M 
 

MANO ANARANJADA 
 
CIRCUITO INTERIOR. ¿A qué huele el hashtag #RENUNCIACLAUDIA-SHEINBAUM? 
¿No? ¿Nadie? ¿Se rinden? Quienes tienen buen olfato perciben un innegable tufo a naranja, 
pues las granjas de robots que lo viralizaron tras el secuestro y homicidio del estudiante 
Norberto Ronquillo son muuuuy cercanas a Movimiento Ciudadano (MC). Según esto, se 
trata de las empresas jaliscienses Indatcom y Euzen, desde donde se manejaron las redes 
de Alejandra Barrales y se hace lo propio con el Gobierno de Enrique Alfaro. Con este 
contexto, ¿será casualidad o causalidad que Perla Yadira Escalante -la abogada de la familia 
Ronquillo- sea también un cuadro activo de MC? ¿Y será coincidencia o consecuencia que 
antes de conocer los resultados de la investigación ya los descalificó? ¡Ay, Jalisco, 
#NoTeEmbarres!   Ref. 2Cd. Met. 19(LÍNEA 10) 
 



LA PROMESA DE ORTA 
 
CONFIDENCIAL. El secretario de Seguridad Ciudadana, Jesús Orta, salió del Congreso de 
la Ciudad de México con una promesa: si no da resultados en un año, se va. Sin embargo, la 
cita en Donceles no resultó tan incómoda para el colaborador de CLAUDIA SHEINBAUM. 
Según el coordinador perredista, Jorge Gaviño, el acuerdo inicial era realizar la 
comparecencia en el pleno. Luego se determinó que sería en uno de los salones más 
grandes, y a la mera hora la Mesa Directiva indicó que se realizara en un auditorio con poco 
aforo y a puerta cerrada, sin prensa al interior porque “no había más espacio”. La mayoría 
morenista cuidó que el funcionario no quedara expuesto. Fin. 35 
 

MENSAJE POLÍTICO PARA JUAN AYALA 
 
CAPITAL POLÍTICO por Adrián Rueda. Luego de varios amagos entre el líder de los 
burócratas de la capital, Juan Ayala, y la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, desde 
el Antiguo Palacio del Ayuntamiento se ordenó desactivar definitivamente al dirigente. Por 
medio de la Secretaría de Gobierno, SHEINBAUM instruyó a impedir que el dirigente se 
reelija como secretario único, como es su intención. El primer mensaje lo recibió Ayala de 
parte del Tribunal Federal de Conciliación y Arbitraje, que lo deja prácticamente sin 
representación, luego de una demanda promovida por la Coalición del Frente Democrático 
de Trabajadores del GCDMX y Alcaldías. Este grupo, integrado por ex-dirigentes sindicales y 
líderes de secciones inconformes con la actual dirigencia, ha hecho la guerra a Juan, al 
grado de tomarle instalaciones. Exc. 21C 
 

PRD ACUSA A SHEINBAUM 
 
LA GRAN CARPA. El PRD acusó a la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, 
CLAUDIA SHEINBAUM, de querer promoverse a través de una consulta ciudadana de 
revocación de mandato, ya que se pretende realizar en el 2021, año en el que se someterá a 
votación la renovación de diputados locales y alcaldes. La integrante de la dirigencia del sol 
azteca, Karen Quiroga Anguiano, consideró que esa consulta ciudadana no debe empatar 
con la elección intermedia, pues “se trata de una herramienta del pueblo que no debe estar a 
disposición de ningún poder”.  Eco. 54 
 

PROMOCIÓN TURÍSTICA 
 
SUITE PRESIDENCIAL por Edgar Morales. CDMX #CapitalCulturalDeAmérica. Irrebatible la 
frase, tiene fuerza, facilidad de recordación y un poderoso engagement con la Ciudad de 
México. Desde el 4 de enero ya había adelantado el anuncio, la Jefa de Gobierno CLAUDIA 
SHEINBAUM. Para el evento de presentación que encabezará la titular de la Ciudad de 
México, estará acompañada por la directora del Fondo Mixto de Promoción Turística Paola 
Félix Díaz, el secretario de Turismo Carlos Mackinlay así como el secretario de Cultura 
Alfonso Suárez del Real.  Her. 32 
 
 
 
 
 
 



CLÉRIGO DETENIDO 
 
LA RÁFAGA. Se recuerda en la columna que la Jefa de Gobierno CLAUDIA SHEINBAUM 
expresó recientemente que el padre Francisco Javier Bautista Avalos, probable responsable 
de asesinar al joven Hugo Leonardo Avendaño Chávez ya está en manos del juez. Pre. 14 
 

NEW´S DIVINE 
 
SIN PROTOCOLO por Joel Saucedo. Lo novedoso de este caso, radica en la remoción del 
juez Ángel Aarón Cámara Atrinstáin, quien llevaba el caso New´s Divine. Por instrucciones 
del presidente del Tribunal Superior de Justicia de la Ciudad de México (TSJCDMX), Rafael 
Guerra Álvarez, el juez fue cambiado. Cámara Atrinstáin –quien empieza a ser conocido 
como el juez justiciero-, mandó sendos oficios a las autoridades donde ordenó realizar una 
nueva investigación. Sin embargo, tanto la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, 
como la procuradora Ernestina Godoy, hicieron caso omiso al impartidor de justicia. Pre. 6 
 

MALA CALIFICACIÓN PARA NEGRETE 
 
PUNTO Y SEGUIMOS por Alfredo Ibáñez. A Manuel Negrete, alcalde del PRD en Coyoacán, 
no le importan las quejas por su mal Gobierno, la mala calificación que le dan los medios de 
comunicación y menos lo que piense de él la Jefa de Gobierno CLAUDIA SHEINBAUM. 
Una y otra vez los pobladores denuncian malas prácticas de su administración y corrupción, 
pero no rectifica. El ex-futbolista aún es querido y respetado, pero a ese paso pronto podría 
perder esos capitales, e incluso su libertad. Terminar en la cárcel sería una lástima. En días 
pasados, moradores de los Pedregales, hicieron llegar a SHEINBAUM, una denuncia más en 
la que señalan que para acceder al agua el Gobierno de Negrete les exige su credencial de 
elector y sumarse a las filas del PRD.  DB 11 
 

CRÍTICA  
 
DEL ESCRITORIO por Juan F. Castañeda. La reprobación prospera. CLAUDIA 
SHEINBAUM, Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, puede decir lo que quiera, lo que 
es cierto es que abandona el rumbo para atender otros compromisos. Tiene demasiados 
frentes abiertos y cree que está siendo razonable. En tono mucho más serio, la Jefa de 
Gobierno presenta el Comando de Operaciones Especiales que patrullará calles y efectuará 
tareas específicas para atender los temas de seguridad en la capital de la nación. Esto no se 
traduce en resultados ni le quita lo que a la gente le da miedo; tampoco puede asegurar que 
no les sucederá nada a futuro y sobre todo que la gente pueda regresar con bien a casa al 
finalizar el día. La ciudad vive un completo y total desastre. La confianza se ha perdido. La 
Jefa de Gobierno sigue molesta y subiendo el tono, acusa en privado y en público las malas 
actuaciones de administraciones pasadas diciendo que no se hizo bien la tarea, y reitera: “La 
situación en la urbe no es la que era hace seis años, hace 12 años. Han entrado grupos 
delincuenciales a la Ciudad de México que requieren de grupos tácticos especiales y un 
comando de Operaciones Especiales para patrullar y encaminado a operaciones específicas 
que van a estar en coordinación con este fortalecimiento de la inteligencia de la metrópoli”. 
24Hrs. 10 
 
 
 



ARTÍCULOS 
 
SEGURIDAD, UN OBJETIVO por Salvador Guerrero Chiprés. Si la actividad y la 
determinación de intervenir en la construcción de la comunidad distinguen al ciudadano, a las 
universidades las destaca su capacidad de proponer y participar, al mismo tiempo que 
generan conocimiento, en la solución de problemas. Con motivo del seguimiento que el 
Gobierno de Ciudad de México da tanto a la investigación del secuestro que terminó con la 
vida de Norberto Ronquillo, como con el propósito de establecer un espacio de diálogo y de 
búsqueda de soluciones respecto a la inseguridad, una veintena de rectores y autoridades 
administrativas de universidades privadas se reunió esta semana con la Jefa de Gobierno, 
CLAUDIA SHEINBAUM. El encuentro realizado en el Antiguo Palacio del Ayuntamiento el 
pasado martes mostró una parte de la oportunidad para la capital que surge de una tragedia 
familiar y social que diezmó la percepción de seguridad en los años 90, en el primer lustro de 
este siglo y en los años de 2010 a 2014, cuando el devastador drama del secuestro arrinconó 
a las autoridades —después de hacerlo con segmentos sociales muy diversos— ante la 
potencia de la depredación criminal y la posterior impunidad. Mil. 19 
 
 
LA PREDICTIBILIDAD DE LA IMPREDECIBILIDAD, por Jorge Camargo Zurita. En 
comentario corto el analista apunta que CLAUDIA SHEINBAUM, Jefa del Gobierno 
capitalino, hizo bien en autoafirmarse como política. “Ya no se trata de echarle la culpa a los 
gobiernos anteriores, sino de trabajar”. Exc. 14A 
 
 
DESGOBIERNO EN LA CDMX, por Benjamín González Roaro. En esta ocasión, quiero 
abordar el caso de la CDMX, que pese a la resistencia de las autoridades por asumir que la 
inseguridad y la violencia las han rebasado, es evidente el desgobierno -la ausencia de 
gobierno- que prevalece a seis meses de tomar las riendas de la capital. Pero como lo decía 
líneas arriba, la misma situación ocurre en otras entidades bajo el mando del partido en el 
poder, con la única diferencia de que, hasta que no ocurren hechos dramáticos, de gran 
impacto mediático y que terminan por indignar a la sociedad, es que la autoridad intenta 
romper la parálisis en que se encuentra. Una y otra vez, la Jefa de Gobierno de la CDMX 
insiste en negar aquello que los capitalinos padecemos cotidianamente: una espiral de 
violencia e inseguridad que lo mismo se expresa en la desaparición de niñas, niños y 
jovencitas; robo a casa habitación, asaltos en el transporte público y a transeúntes, 
secuestro, cobro de piso, extorsión, narcomenudeo, homicidios, ejecuciones, robo a negocio 
y, particularmente, una expansión desorbitante de actividades delictivas a cargo del crimen 
organizado. Ha pasado medio año desde que la Jefa de Gobierno asumió el poder aquí en 
la CDMX y no vemos resultados. Después de seis meses es imposible seguir culpando a sus 
antecesores. A estas alturas lo mínimo que deberíamos tener es una estrategia sólida y bien 
articulada para hacer frente a la inseguridad, que les devuelva la confianza a los ciudadanos. 
Sol 17 
 
 
 
 
 
 
 



¿QUÉ “CIENCIA” TIENE CONSTRUIR UNA CARRETERA?, por Claudia Villegas 
Cárdenas. Y a propósito de la industria de la construcción, resulta que algunas cifras del 
INEGI que encabeza Julio A. Santaella, revelan la caída en la actividad de este sector. De 
acuerdo con los principales resultados de la Encuesta Nacional de Empresas Constructoras 
(ENEC) y, con base en cifras desestacionalizadas, el valor de la producción generado por las 
empresas constructoras registró un aumento en términos reales de sólo 0.2% en abril del año 
en curso respecto al mes inmediato anterior. El personal ocupado total descendió 0.4%, las 
horas trabajadas disminuyeron 3.8% y las remuneraciones medias reales 0.1% a tasa 
mensual durante abril de 2019, con series ajustadas por estacionalidad. En la Ciudad de 
México, el gobierno de CLAUDIA SHEINBAUM sólo está autorizando los proyectos que se 
han revisado de manera exhaustiva luego del abuso en el que se incurrió usando figuras 
como los polígonos de actuación. Los números de esta industria muestran ya problemas 
mientras las autoridades de la Seduvi y la Semar buscan garantizar un cambio luego del 
caos en el desarrollo urbano de la ciudad.  Cro. 4Opinión 
 
 
 

GOBIERNO Y SEGURIDAD 
 
 

SECRETARÍA DE GOBIERNO 
 
 
EDUCARÁN A MENORES RECLUIDOS. Luego de dos años de litigio, Mexicanos Primero 
obtuvo un amparo que ordena a 23 autoridades federales y locales garantizar el derecho a la 
educación de jóvenes privados de la libertad en la Comunidad de Tratamiento Especializado 
de San Fernando, alcaldía de Tlalpan, Ciudad de México. “Hace unos días el Poder Judicial 
dictó una sentencia que nos obliga a ampliar la visión con respecto de la educación 
incluyente. La sentencia específica se trata de los jóvenes en San Fernando, pero sus 
implicaciones van más allá: no sólo tenemos que dar respuesta a las y los jóvenes que están 
cumpliendo medidas de sanción dentro o fuera de los centros de tratamientos de todo el 
país, tenemos que asegurar la inclusión de todas las niñas, niños y jóvenes que hoy son 
excluidos de ejercer su derecho a la educación”, planteó Jennifer O’Donoghue, directora de 
Mexicanos Primero. Exc. 6A, Sol 12 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA 
 
 
SI EN UN AÑO NO DOY RESULTADOS, ME VOY: ORTA A DIPUTADOS. Los cambios en 
la Secretaría de Seguridad Ciudadana no significan el fracaso de la estrategia contra la 
delincuencia, sino su reforzamiento a un "estilo más proactivo", afirmó el titular de la 
dependencia, Jesús Orta Martínez, quien admitió, sin embargo, que los resultados "no han 
llegado como la ciudadanía lo requiere" y afirmó que "si no hay resultados en un año, me 
voy". En reunión de trabajo con la Comisión Permanente del Congreso de la Ciudad de 
México, aseguró que a partir del tercer trimestre del año comenzarán a darse resultados 
concretos, pero lo más importante será lograr en los últimos meses que incida en la 
percepción de la ciudadanía. Orta sostuvo que el incremento en mayo del índice de 
homicidios está vinculado a las detenciones de los líderes de la Unión, la Anti Unión y a 
quien encabezaba en la ciudad al cártel Jalisco Nueva Generación, así como a un "record" 
en la detención de delincuentes vinculados al narcomenudeo, homicidios y otros delitos de 
alto impacto. Jor 29C Mil 17 Exc 19Com. Sol 24M, Raz. 14 
 
CATAPULTA ASESINATOS CAÍDA DE CAPOS.- ORTA.  La ola de asesinatos en la Ciudad 
de México es consecuencia de las detenciones recientes de jefes e integrantes de 
organizaciones criminales, afirmó ayer el secretario de Seguridad Ciudadana, Jesús Orta. 
"Sube en mayo el delito de homicidio después de que viene bajando durante tres meses y en 
el mes de junio el promedio diario está bajando de una manera importante. "¿Es un fracaso? 
No, es debido a que combatimos de una manera más intensa a las organizaciones que 
generan el mayor volumen de homicidios", explicó al comparecer ante el Congreso local. En 
las últimas semanas han sido detenidos, por autoridades federales, líderes de grupos de 
narcomenudistas como La Unión Tepito y Fuerza Anti Unión. Informes policiales ubican a 
estos grupos como dos de los principales generadores de violencia en la Ciudad de México. 
Ref. 6C 
 
SE CONTUVO LA INCIDENCIA DELICTIVA: ORTA. El titular de la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana (SSC), Jesús Orta, aseguró que a seis meses de la entrada de esta 
administración, lograron contener los índices delictivos. Reiteró que si persiste la creencia de 
que ha fallado: “En un año me voy. Eso lo dije desde el principio y les garantizo, estoy 
trabajando y creo que no les estoy fallando”, dijo. Al comparecer ante la diputación 
permanente del Congreso local durante tres horas con 25 minutos, destacó que en la ciudad 
comienzan a darse resultados positivos contra la inseguridad luego de que en diciembre, 
enero y febrero pasados crecieron los índices delictivos, “pero a partir de marzo, y lo que va 
de junio, los delitos comenzaron a bajar”, reiteró. Sin embargo, reconoció que en este lapso 
el homicidio creció 7%, “pero fue generado por la captura de líderes de varios grupos 
delictivos”; es decir, la violencia fue por el desmantelamiento de organizaciones como La 
Unión, Anti-Unión y del Cártel Jalisco Nueva Generación, ligados al narcomenudeo, 
homicidios y otros ilícitos de alto impacto. Uni. 20A 
 
SE DECLARA ORTA INCOMPETENTE EN EL CASO NORBERTO RONQUILLO. 
Comparece el secretario de Seguridad Ciudadana. El titular de la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana (SSC), Jesús Orta,  se declaró incapaz de rendir un informe sobre el secuestro y 
muerte del estudiante de la Universidad del Pedregal, Norberto Ronquillo, toda vez que el 
delito de secuestro recae en la autoridad federal y no está en sus facultades.  Pre 7 
 



ACELERAN RESPUESTA DE 5 A 3 MINUTOS. Con el arrendamiento de mil 885 nuevas 
patrullas, las autoridades capitalinas buscan duplicar la presencia de la policía en las calles 
de la CDMX, así como disminuir el tiempo de respuesta de 50 a 15 minutos. El secretario de 
Seguridad Ciudadana (SSC), Jesús Orta, compareció ante el Congreso para presentar un 
reporte de la situación que guarda la estrategia para combatir el crimen. Todo a la luz de 
hechos recientes de alto impacto social como los asesinatos de los estudiantes Norberto 
Ronquillo y Leonardo Avendaño. El funcionario llegó a un pequeño salón del poder 
legislativo, donde refirió que las nuevas patrullas se sumarán a las mil 200 en actual 
funcionamiento. “Nos van a dar un parque vehicular de patrullaje de más de 3 mil patrullas en 
calles. Tomamos la decisión de hacer un arrendamiento (de patrullas) para garantizar, por 
contrato, que 95 por ciento de ese parque vehicular esté en la calle. Her. 13 
 
 ANALIZAN BAJA DE POLICÍAS. El secretario de Seguridad Ciudadana, Jesús Orta, dijo 
ayer que los policías que no respetaron la cadena de custodia al encontrar el auto del 
estudiante Norberto Ronquillo, quien fue secuestrado y asesinado, son investigados y que 
podrían causar baja de la corporación. Exc. 20Com. 
 
ADVIERTEN IMPUNIDAD AL DEPORTAR A ACUSADOS. La medida que implementará la 
Policía capitalina de entregar a extranjeros que hayan delinquido en la Ciudad al Instituto 
Nacional de Migración (INM), para deportarlos, es ilegal y abre la puerta a la impunidad. 
Diana Cristal González, litigante y redactora del Código Nacional de Procedimientos Penales 
(CNPP), explicó que dicha determinación, anunciada ayer por el secretario de Seguridad 
Ciudadana, Jesús Orta, viola el Código. "Si eso se aplica en el País, es igual a impunidad, 
incumplimiento de legislación nacional e internacional y de Estado de Derecho. Todo lo que 
hubiera obtenido la SSC, a partir de la detención y la presentación a Migración se vuelve 
nulo, entonces para un Estado extranjero, es como si no se hubiera cometido nada", explicó 
González. Ref. 1C 
 
APRESAN A 3 POR ROBO A CONDUCTOR. Policías de la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana detuvieron a tres personas relacionadas con un robo a conductor de vehículo en 
Periférico a la altura de la calle Rembrandt, en la colonia Nonoalco de la alcaldía de Benito 
Juárez. Los implicados en el asalto intentaron huir en un Seat color plata con placas del 
Estado de México, pero fueron interceptados por policías. Los agentes recuperaron una 
cartera con mil pesos, un reloj con un valor de tres mil 500 pesos y unos audífonos, así como 
una pistola calibre .25 con cinco cartuchos útiles y una navaja. Exc 21Com. 
 
PONEN FRENO A LADRONES. Policías detuvieron a tres por robo a un automovilista. Los 
hechos ocurrieron la mañana de ayer en la colonia Nonoalco, en la Alcaldía Benito Juárez.  
La víctima iba en un vehículo Passat, en Periférico y Rembrandt. · Dos individuos se 
acercaron y amagaron al conductor con una pistola y una navaja. · Le robaron cartera, reloj y 
unos audífonos.  Huyeron en un Seat Ibiza, conducido por otra persona. · Policías del Sector 
Nápoles alcanzaron y detuvieron a los sospechosos. 911 el teléfono al que los puede 
denunciar si los reconoce. 128 robos a conductores o pasajeros de enero a mayo. Ref. 6C 
 
 BASCULEAN A PASAJE. Para evitar delitos de nueve cruceros peligrosos, la Secretaría de 
Seguridad Ciudadana aplicó el operativo pasajero seguro en Iztapalapa, Álvaro Obregón, 
Benito Juárez, Cuauhtémoc, Miguel Hidalgo e Iztacalco. Met. 10 
 



MATA VÍCTIMA A LADRONES. Luego de ser asaltado, un hombre localizó mediante el GPS 
de su celular a los presuntos ladrones y les disparó.  Alrededor de las 22:20 horas del 
martes, vecinos escucharon detonaciones de arma de fuego cerca de la capilla de la colonia 
San Felipe de Jesús, en Xochimilco, por lo que solicitaron una patrulla. Los policías 
encontraron sobre la calle Cacahuates esquina con 5 de mayo, a dos hombres tirados a lado 
de una moto Italika con placas 8A5BE. Uno de ellos yacía sin vida con un casco en la nuca y 
un disparo en el pecho, y otro -quien aún estaba con vida- tenía un disparo en la espalda, 
aunque murió durante su traslado en ambulancia. De acuerdo con testigos, escucharon los 
disparos y observaron a dos hombres, uno armado, alejarse del lugar. Ref. 6C 
 
 
ACECHAN AL TURISMO BANDAS DE EXTRANJEROS. Al menos cinco bandas delictivas 
conformadas por sujetos de origen sudamericano, principalmente colombianos y 
venozolanos han comenzado a operar en corredores turísticos de la Ciudad de México. 
Funcionarios de Inteligencia de la Secretaría de Seguridad Pública consultados por 24 
HORAS informaron que los delincuentes han sido detectados por cámaras de seguridad 
cometiendo ilícitos en las zonas Centro, Roma-Condesa, Coyoacán y Polanco. Su modus 
operandi es cercar a transeúntes en un grupo de alrededor de siete personas; luego le 
arrojan a la víctima algún objeto o la escupen y, en la confusión, le roban alguna de sus 
pertenencias de valor, como carteras, teléfonos celulares y joyería, que se van pasando entre 
los cómplices hasta escapar. Otra forma de operar ocurre cuando uno de los maleantes se 
acerca a la víctima, le pide la hora, luego la empuja para iniciar una discusión y de pronto 
llega el resto de los cómplices, quienes se encargan de jalonear y golpear al afectado, para 
quitarle todas las pertenencias. 24Hrs. 9 
 
 
AHORA HASTA ESCOLTAN A CFE.  En pleno Centro Histórico de la CDMX, personal de 
Seguridad Física de la CFE, con pistolas calibre 9 mm y chalecos antibalas, resguardan a las 
cuadrillas de ingenieros de la Comisión en sus labores debido a que han sido víctimas de 
robo de pertenencias y de insumos. Ref. 1A 
 
 
COLUMNA 
 
¡LOS OJOS DE LA CAPITAL!,  por Hugo Ramos.  ¡Ay, Jesús!  DB 10. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



PROCURADURÍA GENERAL DE JUSTICIA 
 
 
EN 13 MINUTOS ASESINARON A LEONARDO: PGJ. La revisión de por lo menos 10 
cámaras de vigilancia del C5, así como de particulares en las inmediaciones de las alcaldías 
Iztapalapa y Tlalpan, permitieron a la procuraduría local establecer que el diácono Leonardo 
Avendaño pasó las últimas horas de su vida con su presunto agresor, el párroco de la iglesia 
Cristo Salvador, Francisco Javier “N”, quien está en prisión preventiva oficiosa en el 
Reclusorio Oriente. Según el trabajo de investigación e inteligencia de los agentes que 
participaron en la resolución del caso, derivado también del registro de llamadas del teléfono 
celular de la víctima, la PGJCDMX estableció una línea de tiempo. Rodrigo de la Riva, 
subprocurador de Averiguaciones Previas Centrales, explicó que las imágenes a las que 
tuvieron acceso revelaron que a las 23:04 horas del 11 de junio, Leonardo llegó al domicilio 
del imputado, con quien estuvo más de cuatro horas. El peritaje detalló que al padre 
Francisco Javier le llevó 13 minutos asesinar a Leonardo; lo tomó por el cuello hasta 
asfixiarlo.  Respecto a la detención del religioso, la procuradora Ernestina Godoy aseguró 
que la dependencia a su cargo continuará con un trabajo riguroso, respetuoso de las 
garantías y derechos humanos de las víctimas, sus familias, descartando la “fabricación de 
imputados”. La PGJ busca a cómplice. Uni. 1,20A, Ref. 1Cd. Mil. 16MP, Cro. 10Cd. Pre. 5, 
Exc. 19Com. Sol. 23, Raz. 13Cd. Met. 1,8 Her. 12. 24Hrs. 8Cd, Grá. 4 
 
 
INGRESAN EN EL PENAL ORIENTE A IMPUTADO DEL HOMICIDIO DE LEONARDO. La 
Procuraduría General de Justicia (PGJ) de la Ciudad de México busca a un cómplice del 
padre Francisco Javier, a quien se dictó prisión preventiva oficiosa y fue ingresado al 
Reclusorio Preventivo Varonil Oriente acusado de homicidio calificado en contra del 
estudiante de la Universidad Intercontinental Leonardo Avendaño. El subprocurador de 
Averiguaciones Previas Centrales, Rodrigo de la Riva, informó que con el seguimiento de las 
cámaras de videovigilancia del C-5 se determinó que el joven salió de su casa rumbo a la 
parroquia de Cristo Salvador, donde permaneció cuatro horas y 12 minutos. Jor. 28C Pre. 5 
 
 
¡REZAN POR ÉL! Con plegarias hacia el cielo y a favor de la liberación del padre Francisco 
Javier, un grupo de aproximadamente 35 feligreses se dieron cita ante la Procuraduría 
General de Justicia de la CDMX la tarde de ayer jueves y a unas horas de haber sido 
aprehendido y remitido al Reclusorio Oriente. Pre. 1,4 Met. 8,9 Raz. 14Cd. 
 
 
CONVIVEN ANTES DE CRIMEN DIÁCONO Y CURA HOMICIDA. La última noche en que se 
le vio con vida, el joven diácono Leonardo Avendaño convivió por más de 4 horas  con el 
sacerdote Francisco Javier Bautista, ahora imputado por el homicidio. Ayer, la Procuraduría  
de Justicia de la CDMX informó que la víctima estuvo en el domicilio de su presunto homicida 
y rector de la Parroquia Cristo Salvador. Ref. 1 
 
 
 
 
 



NOMBRAN NUEVOS FISCALES ANTISECUESTRO Y DE DELITOS DE SERVIDORES 
PÚBLICOS. César Oliveros Aparicio es el nuevo fiscal Especial de Investigación para la 
Atención del Delito de Secuestro, en sustitución de Arturo Baca Rivero, quien dejó la 
Procuraduría General de Justicia (PGJ) de la Ciudad de México cuando estaba a cargo de la 
investigación del caso Norberto Ronquillo. Mientras, Tomás Romero Hernández llegó a la 
Fiscalía para la Investigación de Delitos Cometidos por Servidores Públicos, de donde fue 
removido José Carlos Villarruel, quien será reubicado, al igual que los directores de 
investigación criminal de las fiscalías desconcentradas y centrales, y de inteligencia.   
Jor. 29C 
 
BUSCAN  VIOLADOR SERIAL EN LA ALCALDÍA ÁLVARO OBREGÓN.  En la 
Procuraduría General de Justicia Capitalina están a la caza de un violador serial que opera 
principalmente  en la zona sur de la ciudad de México.  Fue detenido un presunto violador 
serial que manejaba un taxi en la alcaldía de Álvaro Obregón, Ciudad de México. De acuerdo 
a la Procuraduría de Justicia de la capital, el atacante fue identificado como Felipe “H” y es 
chofer de un taxi, un Tiida rosa con blanco con placas A-8006-B.  Sol 26M 
 
EXIGEN DEUDOS DE VÍCTIMAS NO DAR CARPETAZO AL CASO DIVINE. A 11 años de 
que nueve jóvenes murieron en un operativo policiaco que se realizó en la discoteca News 
Divine, en la colonia Nueva Atzacoalco, demarcación Gustavo A. Madero, familiares de las 
víctimas demandaron frente a Palacio Nacional que no se dé carpetazo a la investigación y 
refrendaron su exigencia de justicia. A nombre de los familiares, la asesora jurídica Brenda 
González dijo que la tarde del miércoles acudieron a la Fiscalía de Servidores Públicos de la 
Procuraduría General de Justicia capitalina acompañados de personal de la Comisión de 
Derechos Humanos del Distrito Federal (CDHDF) con la finalidad de exigir el resguardo de 
las carpetas de investigación. Jor 30C 
 
CAE EN MÍTIKAH, LUEGO TAPAN Y LAVAN. Un hombre de 24 años de edad murió luego 
de caer de una altura de 16 metros dentro de la obra de construcción de la Torre Mítikah. La 
Procuraduría, que abrió una carpeta de investigación, informó que indaga cómo ocurrieron 
los hechos. De acuerdo con una serie de fotos y videos que hicieron llegar a este diario, se 
observa el cuerpo en el piso, luego cómo presuntos trabajadores cubren con una lona el 
punto donde cayó el hombre y, más tarde, ya sin el cuerpo, los  mismos obreros lavando con 
agua y escobas. Exc 19Com. 
 
ATRAPAN A BANDA DE LOS RODOLFOS. Anoche se realizó la detención de la banda de 
los Rodolfos, señalada como principal distribuidora de droga en CU, aunque también 
operaban en las alcaldías de Xochimilco, Milpa Alta, Tláhuac y Coyoacán. La captura se hizo 
en Guadalupe Victoria 46, en el Pueblo de San Antonio Tecómitl, en Milpa Alta. Exc 21Com. 
 
SECUESTRO SUBIO 29% EN MÉXICO. Los casos de secuestro en el país aumentaron 29% 
en el periodo de enero a mayo de 2019, con respecto a 2018. Datos del Secretariado 
Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP) muestran que entre enero y 
mayo de este año se iniciaron 571 carpetas de investigación por dicho delito a nivel nacional, 
mientras que en el mismo periodo de 2018 se sumaron 443 indagatorias. En este año, la 
incidencia en el secuestro fue de 142 denuncias iniciadas en enero, lo que representa un 
promedio diario de 4.5 investigaciones. Exc. 16 
 
 



ARTÍCULO 
 
ALIMENTOS, BAJO SOSPECHA. Pre. 2.  
 
CARTÓN 
 
BAJO LA SOTANA, por Chavo del Toro. Eco. 43 
 
 

DESARROLLO SUSTENTABLE 
 
 

SECRETARÍA DE MOVILIDAD 
 
 
OLVIDAN CONSEJOS DE MOVILIDAD. Las 16 alcaldías presumieron la instalación de sus 
consejos de movilidad, pero hasta ahora sólo ha sesionado únicamente el de Cuajimalpa. 
Precisamente el de esta Alcaldía fue el último en instalarse, el 1 de abril, para sesionar el 
jueves 14 de junio. "Con el objetivo de mejorar los entornos conflictivos y hacer realidad una 
Ciudad, un sistema", posteo en Twitter Alfredo Raigosa, enlace territorial de la Secretaría de 
Movilidad (Semovi), tras la instalación en dicha Alcaldía. En las otras 15 demarcaciones no 
han tenido sesiones, pese a que algunas tuvieron su primera cita el mismo día de la 
instalación. Miguel Hidalgo y Benito Juárez compartieron con Reforma sus calendarios de 
junio y, en el segundo caso, funcionarios argumentaron problemas de agenda. Para la 
instalación en Iztapalapa se contó, incluso, con la presencia de Andrés Lajous, titular de la 
Semovi, y expertos de la sociedad civil, además de comprometerse a sesionar con 
regularidad. En tanto, el Consejo Asesor de Movilidad y Seguridad Vial para la Ciudad debió 
instalarse hace años la Semovi. Ref. 1C, Pre 8  
 
VIAJA TREN DE LÍNEA 3 CON PUERTAS ABIERTAS. De nueva cuenta, una falla en los 
trenes del Metro ocasionó retraso matutino en la Línea 3. Hacia las 08:20 horas el convoy 
identificado con el número M0412 tuvo que ser desalojado pues presentó fallas en el sistema 
de cierre de puertas. A través de Twitter usuarios reportaron que el tren en el que viajaban 
llevaba las puertas abiertas. "Amigo @MetroCDMX por qué abren las puertas del lado 
izquierdo en la Línea 3 en medio del camino y sigue andando?", escribió el usuario 
identificado como @THEasciiCODE. Tras recibir la alerta, el organismo informó que el 
convoy debía ser desalojado. "#AvisoMetro Se desaloja vagón de tren para revisión de 
mecanismo de cierre de puertas en Línea 3, la marcha es lenta. Toma previsiones. 
#MovilidadCDMX", informaron desde la cuenta oficial del subterráneo. La maniobra retrasó 
en 12 minutos el servicio y el abordaje de los trenes en la ruta que va de Universidad a Indios 
Verdes, en plena hora pico. A esta hora de la mañana, la Línea 3 operaba con su afluencia 
máxima, por lo que el ingreso de usuarios tuvo que ser controlado por personal de vigilancia 

del Sistema de Transporte Colectivo con la dosificación de paso. Ref. 3C 

 
HECHIZA LA GLORIETA. Cuauhtémoc. EL rockero Javier Bátiz deleitó ayer con su guitarra 
a 200 personas en la Glorieta de Insurgentes como parte de la agenda cultural que ofrece el 
STC Metro. Ref. 1C 
 



¡SON MIS AMIGOS!  Irrumpe rockero con guitarra en plena Glorieta de Insurgentes para 
embrujar al usuario de la red. El encuentro ocurrió como quien se topa a un viejo amigo en la 
Glorieta del Metro Insurgentes. Desde ahí, en medio de un torbellino de autos y personas 
que transitan por el cruce de avenida Insurgentes y Chapultepec, Javier Bátiz lanzó su 
hechizo musical la tarde de ayer. "Quise venir aquí, porque yo les dije 'quiero tocar donde 
estén mis amigos', y ustedes son mis amigos, y que bueno que pudieron venir aquí", 
comentó "El Brujo" al subirse al escenario. Como parte de la agenda cultural del Sistema de 
Transporte Colectivo, unas 200 personas se arremolinaron para verlo acariciar su guitarra. 
Aunque un rockstar que sigue alborotando las hormonas de chicos y grandes, con 64 años 
de carrera, el originario de Tijuana conserva su sencillez. "¡Bátiz, Bátiz!", se escuchó 
mientras jóvenes corrían para poder tomarse una selfie con el precursor del rock mexicano. 
Ref. 3C  Exc 4Funcion 
 
LOS CLAROSCUROS DEL NOCHEBUS. El Nochebús, la apuesta principal por el transporte 
público de madrugada en la Ciudad de México (CDMX), es insuficiente para toda la capital y 
no cuenta con seguridad. Durante un recorrido de Reporte Índigo por las estaciones de la 
zona de Reforma e Insurgentes, no se observó presencia policiaca lo que ocasiona que los 
pasajeros sean propensos a actos delictivos como asaltos. Además, los autobuses no pasan 
a la hora señalada por las paradas, lo que provoca que el usuario esté expuesto en las calles 
sin presencia alguna de autoridad de seguridad. El Nochebús, cuya primera corrida de 
Doctor Gálvez a Indios Verdes es a las 00:00 horas, pasa con una frecuencia de 20 minutos 
entre cada autobús pero no en el horario señalado. RÍ. 18M 
 
CDMX EN 132 METROS. La rebeldía de negar el paso peatonal y sentirse audaz por 
caminar sobre el camellón que divide el sur y el norte de avenida Insurgentes. Dos 
Metrobuses que empujan el viento y con un claxon bien marcado, saludan el fresco matutino. 
En una esquina y un poco sucia, apenas se percibe la obra arquitectónica de Teodoro 
González de León; la Plaza Rufino Tamayo ahora es vecina de una agencia de autos. Más 
autos en la ciudad, pero muchos, compitiendo todos por quién atraviesa el semáforo más 
rápido; como si los cinco carriles que ofrece el Eje 10 Sur no fueran suficientes. No es una 
calle, resulta que es un eje vial, y por eso la prisa acelera el motor de combustión interna. Y 
hay que rodear la competencia de los autos escupiendo contaminantes, con el frío que 
expide una nueva construcción muy cerca del Metrobús Doctor Gálvez. Ref. 3C 
 
 

COMISIÓN DE RECONSTRUCCIÓN  
 
 
REM, RECOMENDADA POR EDGAR TUNGÜÍ. La empresa REM Reingeniería Ecológica 
S.A. de C.V., acusada de cobrar sobreprecios en la reconstrucción del Multifamiliar Tlalpan 
fue recomendada por Edgar Tungüí cuando fungía como comisionado para la reconstrucción. 
No hubo licitación o concurso. “El 11 de julio tuvimos una reunión con diez empresas que 
fueron convocadas por Tungüí y como no llegábamos a un acuerdo se salió del salón de 
usos múltiples con (los representantes de) las empresas y estuvieron en reunión privada 
como media hora. Después sólo regresaron la mitad de las empresas”, dijo en entrevista 
Juan Carlos Miranda, habitante del edificio 4B, quien estuvo presente en ese encuentro junto 
con otros damnificados del Multifamiliar. Exc 19Com. 
 



RECHAZA ACUSACIÓN. El ex-comisionado para la Reconstrucción, Edgar Tungüí dijo en 
entrevista que “en una reunión que tuvimos con todos los administradores del Multifamiliar se 
llevaron cerca de diez empresas para que ellos tuvieran opción de conocerlas y presentar 
sus currículums, una de tantas fue REM, y los administradores se pusieron de acuerdo con 
las empresas para elegirlas”. En cuanto a la afirmación de que él recomendó 
específicamente a REM para rehabilitar los edificios 3B, 4A, 4B y 4C, Tungüí dijo: “No es 
cierto”. Exc 19Com. 
 
SIN CASA NI NEGOCIO, POR DESLAVE EN OBRA CONTIGUA E IRREGULAR.  En enero 
de 2018 la constructora identificada como Desproco SAPI de CV, propiedad de Guillermo 
Pulido Alba, inició la demolición de una casa ubicada en Eje 7 Sur Extremadura número 196, 
colonia Insurgentes  Mixcoac, para edificar 12 departamentos en siete pisos; sin embargo un 
deslave en las obras provocó afectaciones en el predio contiguo con número 198. Mil 19Cd. 
 
 

SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE 
 
 
INVIERTEN $7.4 MDP EN EL RÍO MAGDALENA. El Gobierno de la Ciudad de México 
destinó más de 7 millones 400 mil pesos para trabajos de conservación en la zona rural del 
Río Magdalena. Parte de las jornadas establecidas, informaron autoridades, derivan en la 
construcción de presas de gavión, muros de contención y rehabilitación de presas de piedra 
acomodada. Esto aunado a los trabajos de limpieza del río, pues en algunas partes se 
encuentran contaminando con residuos que incluyen automóviles chatarra. Ref. 2Cd, Met. 13 
 
RECIÉN NACIDOS, LOS MÁS VULNERABLES. La contaminación en el aire y su impacto 
en la salud de la población han sido dos factores que preocupan a los habitantes de Jalisco 
en los últimos años, sobre todo a raíz del incremento en los niveles de toxicidad en el aire de 
la Zona Metropolitana de Guadalajara. Los más vulnerables a la mala calidad del aire son los 
más jóvenes, niños recién nacidos e infantes tan pequeños que son propensos a recurrir a 
los servicios médicos por enfermedades causadas a raíz de la exposición a la contaminación. 
RI. 6 
 
 

SISTEMA  DE AGUAS  DE LA CIUDAD DE MÉXICO 
 
 
CAMBIO DE TUBERÍA DEJARÁ SIN AGUA A 28 COLONIAS. Las alcaldías Iztapalapa, 
Tláhuac y Coyoacán iniciarán un operativo especial de distribución de agua con pipas en 28 
colonias que resultarán afectadas por el corte del suministro —del martes al jueves de la 
próxima semana— por el cambio de tuberías del acueducto Tulyehualco, que realizará el 
Sistema de Aguas local (Sacmex). La alcaldesa de Iztapalapa, Clara Brugada, informó que 
se establecerá la distribución del líquido con casi un centenar de pipas de 10 mil litros. Así 
quedó establecido en reunión efectuada en la sede de la alcaldía, donde acudió el 
coordinador general del Sacmex, Rafael Bernardo Carmona Paredes, así como los alcaldes 
de Tláhuac, Raymundo Martínez, y de Coyoacán, Manuel Negrete. Uni. 20A, Jor. 36, Pre. 7 
Exc. 21, Sol 25, DB 11 
 



PROGRESO CON JUSTICIA 
 
 

SECRETARÍA DE SALUD 
 
 
DENUNCIAN FALTA DE INSUMOS MÉDICOS. Médicos y enfermeras de hospitales de la 
Ciudad de México denunciaron la falta de medicamentos, insumos para curación, productos 
de lavandería especiales para esterilizar sábanas, así como batas para los pacientes. El 
Hospital General Enrique Cabrera, ubicado en avenida 5 de Mayo, alcaldía Álvaro Obregón, 
desde diciembre pasado registra falta de jeringas, algodón, gasas absorbentes, cintas, 
catéteres y detergentes para esterilización. Uni. 21A, Grá. 8 
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